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Santa Clara.- AQUELLA mañana no pudo ser 
más sorpresivamente agradable para An-
drenxon Coll Rodríguez, cuando lo llamaron 
por teléfono a su centro de trabajo, la Escuela 
Secundaria Básica Urbana Pedro Julio Marcelo, 
del municipio de Santo Domingo.

El objetivo era comunicarle su elección 
como mejor profesor de Educación Física de 
la provincia de Villa Clara y de toda Cuba en el 
año 2016.

Sin embargo, su quehacer demuestra que 
la decisión no fue tomada a la ligera: cinco 
veces mejor profesor de Educación Física del 
municipio; ganador en el 2016 del concurso por 
la calidad de la clase en el municipio y segundo 
a nivel nacional; y tercer puesto en el país en el 
certamen Fútbol inclusivo, que integra a niños 
de la enseñanza especial con estudiantes de 
secundaria básica en un mismo equipo.

Por cierto, gracias a ese último premio le 
entregaron varios obsequios, entre los que 
descuella un balón firmado de puño y letra por 
Sergio Ramos, defensa del Real Madrid.    

Asimismo obtuvo premio relevante en 
Pedagogía 2016 municipal y resultó destacado 
en el Fórum de Ciencia y Técnica. Ha sido eva-
luado de Muy bien (MB) en las clases en nueve 
ocasiones; se destaca por masificar el deporte 
desde la base en la escuela y la comunidad, y 
sus alumnos poseen una excelente calidad física 
y dominan las habilidades en cada deporte.

¿Qué sentiste al enterarte de la noticia?
Muy orgulloso porque, 

respetando a mis colegas, doy 
gracias a Dios y a todas aquellas 
personas que tuvieron que ver 
con ese premio, sin demeritar el 
trabajo de mis compañeros que 
también es excelente. Me siento 
agradecido, es un anhelo para 
cualquier profesor de Educación 
Física ser seleccionado como el 
mejor del país.

¿Cómo llegaste al mundo 
del deporte? ¿Qué disciplina 
te gustó más en la infancia?

Desde niño practico el 
fútbol. Comencé en la Escuela 
de Iniciación Deportiva (Eide) 
Héctor Ruiz, de Santa Clara, y 
agradezco a mis primeros entre-
nadores: Castillo, más conocido 
como el Capa, Marín, Lanza, 
Rolando Rodríguez, Delfín, al 
Tata —entrenador de la escuela 
de Medicina—, quienes me for-
maron y enseñaron cómo debe 
ser un atleta. 

Me inculcaron valores, 
valentía, decisión, sentido de la 
responsabilidad, entrega y, fun-
damentalmente, disciplina. Eso 
lo he llevado durante mi vida, y 
me ha moldeado como hombre, 
amigo y profesor.

Tus primeros pasos como 

profesor de Educación Física…
En la escuela primaria Eli Pérez Silva, de 

Manacas, donde  entregué lo mejor de mí 
durante 15 años. Luego trabajé varios meses 
en el centro Jaime Hugo Vilella, de Santo 
Domingo, y finalmente pasé a la ESBU Pedro 
Julio Marcelo a laborar con un claustro de 
profesores que me pulieron desde el principio 
hasta ahora. Recibí la sabiduría y enseñanzas 
del profesor Héctor Miere, a quien le debo 
lo que soy, y el apoyo de mis colegas Didier, 
Amandy y Reynier, con los cuales incrementé 
mi preparación.

¿Qué cualidades no pueden faltar en un 
profesor de tu especialidad?

Primero amar la profesión, de lo contra-
rio no puede dar buenas clases ni transmitir 
valores y conocimientos a los alumnos. Debe 
planificarse bien, hacer un diagnóstico ade-
cuado y darle seguimiento, crear un futuro para 
esos estudiantes en el que ellos te agradezcan 
lo enseñado. A partir de ahí podrá recogerse lo 
sembrado con esa semillita.

Un buen profesor de Educación Física debe 
ser amigo, padre y hermano de esos mucha-
chos y, a veces, también niño a la par de ellos, 
para conversar y compartir como uno más. El 
profesor debe saber de otras materias para que 
te vean como un maestro, de manera integral, y 
poder fomentarles el hábito del estudio.

La Educación Física ha sido un poco me-
nospreciada entre las demás asignaturas. 
¿Has tenido que afrontar esos prejuicios?

Sí, como maestro enfrento esas vicisitudes, 

pero desde mi clase transmito valores y ense-
ño. Mi asignatura es completa y el niño debe 
conocer el contenido de la clase anterior para 
ponerlo en práctica y proseguir. 

Nosotros también debemos llevar temas 
de la actualidad política, la historia, la cultu-
ra…, y eso se ha ido olvidando. La Educación 
Física tiene tanta importancia como las demás 
materias. Formamos a los hombres y mujeres 
actuales de Cuba y del mundo, y los preparamos 
física y mentalmente para la vida. Eso hay que 
reconocerlo.

¿Cuáles dificultades enfrenta actual-
mente la asignatura?

Necesitamos más medios, y hago hincapié 
en esto porque la Educación Física es la base 
del deporte. En las escuelas están los futuros 
campeones nacionales, olímpicos y mundiales, y 
necesitan recursos, sobre todo balones. Aun-
que, también es muy importante la creatividad 
del profesor para suplir esas ausencias. Por otra 
parte, falta ropa del profesor que debe vestirse 
como es debido.

Eres jugador regular del equipo de fút-
bol de Santo Domingo. ¿Cómo compartes 
el tiempo entre el deporte y la educación?

Termino en la escuela entre 5:30 y 6:00 de la 
tarde y me incorporo al entrenamiento. Cuando 
mis compañeros se retiran, yo consumo los mi-
nutos que llegué atrasado. Una de las formas de 
demostrarles a mis alumnos que sí se puede es 
mediante el trabajo y la práctica deportiva. Tra-
to de hacer lo mejor posible para cuando ellos 
vayan a verme jugar, me tomen como ejemplo.

Tu mamá, familia y ami-
gos, ¿cuánto representan 
para ti en este premio?

A mi madre le debo la vida, 
todos mis logros son para ella. 
Me enorgullece dedicarle este 
premio, porque uno pasa por 
la vida y solamente le deja a 
sus padres el respeto. También 
agradezco a mi esposa Yosdali, 
a mis compañeros de trabajo, 
a mis metodólogos Osvaldito, 
Yenny, Odilia, Vazquecito, y a 
todos mis tíos, quienes me han 
apoyado siempre.

A mis amigos de siempre, 
fundamentalmente a Manuel 
Alejandro Iparraguirre, quien 
cuando niño compartió conmi-
go hasta el poco dinero que le 
daba su mamá; a Adonis Muñiz, 
que en un momento triste de 
mi vida me extendió la mano, 
al igual que sus padres, quienes 
me quieren como a un hijo. 

También a Pedro Pablo, Par-
chí, Camerún, Héctor, Yoldán, 
Helmus…, y a todos los que me 
quieren en Santo Domingo y en 
toda Cuba, les doy las gracias 
por haber visto en mí a alguien 
que defenderá la Educación 
Física hasta el final. (Tomado 
de Vanguardia) L

«El profesor de Educación Física 
debe amar la profesión»

CUAREnTA nuevos doctores en cien-
cias de la cultura física incrementaron 
el potencial del deporte cubano durante 
el año recién concluido, como expresión 
del espacio asignado a la superación de 
sus recursos humanos.

Arnaldo Rivero, experto de la direc-
ción de docencia del INDER, explicó 
a JIT que de tal forma ascendió a 366 
el total de profesionales llegados a ese 
grado científico desde las filas de un 
sector decidido a explotar al máximo 
esta fortaleza.

Rivero añadió que como respuesta 
a necesidades puntuales igualmente se 
graduaron 13 especialistas de levanta-
miento de pesas y nado sincronizado.

«Ahora contamos con 627 en gene-
ral, incluidos 490 en diversos deportes 
y 137 en el área médica», sentenció 
antes de mencionar como otra gestión 
positiva la llegada a 2 750 profesores con 
diferentes niveles de idioma inglés.

Sostuvo que se impartieron 108 
cursos nacionales destinados a 1 650 
docentes y se garantizó el reciclaje 
desde los territorios.

Reseñó que el funcionamiento de 
las escuelas ramales constituyó otro 
elemento sólido en ese empeño y pon-
deró los saldos del Seminario Nacional 
de preparación del curso escolar 2016-
2017, cuyos contenidos se trasladaron 
después en cada territorio.

«También fue importante el en-
cuentro de los metodólogos de su-
peración de todas las provincias del 
país, en el cual se abordaron temas 
como la estrategia de ese frente para 
el ciclo olímpico 2016-2020 y el fun-
cionamiento y perfeccionamiento de 
las unidades creadas en las EIDE y las 
EPEF», enfatizó.

La obtención de becas, los impactos 
de los talleres nacionales de historia 
del deporte y de ciencias sociales, y la 
presencia de especialistas de conocidas 
instituciones extranjeras en clínicas or-
ganizadas en la isla constituyeron otras 
acciones reseñadas por Rivero.

«En resumen podemos asegurar 
que la superación y el posgrado son 
considerados de alta prioridad para el 
INDER, que valora en toda su dimen-
sión las necesidades y exigencias cada 
vez más urgentes de actualización», 
significó.

«En consecuencia con esa realidad 
y a partir de los criterios constatados 
en esos propios intercambios hemos 
proyectado la continuidad del trabajo 
para este año», adelantó. L

O BUEN ENCUENTRO EN MANATÍ Una satisfactoria 
visita de trabajo realizó al municipio tunero de Manatí 
el Dr. C. Antonio Becali Garrido, presidente del INDER, 
quien intercambió con directivos y trabajadores del 
sector en el territorio. Becali explicó la estrategia 
del organismo para el nuevo cuatrienio a partir de 
los resultados del 2016 y llamó a rescatar la historia 
de la localidad, la capacitación de nuevos talentos, el 
desarrollo de la ciencia y la superación de los entrena-
dores. Instó a cumplir con el convenio INDER-MINED 
y a que se practiquen las disciplinas de acuerdo con 
las características del territorio. Junto a las máximas 
autoridades del Partido, el Gobierno y el deporte el 
dirigente recorrió la piscina olímpica Ramón Núñez 

Barceló y el gimnasio de cultura física que se encuentra 
en reparación. Felicitó al movimiento deportivo local 
por los resultados obtenidos y calificó la estancia de 
exitosa. (Héctor Páez Velázquez y Armando Cruz Leyva, 
CC. VV.) O MEJORES ATLETAS EN ABREUS Los 
mejores atletas del 2016 en el territorio cienfueguero 
de Abreus fueron reconocidos por miembros del Buró 
municipal del PCC y del Consejo de administración. En 
acto dedicado al Comandante en Jefe Fidel Castro y en 
presencia del pueblo se premiaron a los pesistas Olfide 
Sáez y Aliuska Loys como números uno masculino y 
femenina, respectivamente. Entre los más destacados 
se seleccionaron a los remeros Marelys González, 
Larry Conde, Yeny Muñoz, Rigoberto Hernández, Jona-

than Campos, Richard Piloto y Leidi Mariam Soriano, la 
kayacista Hilda Fiallo y la karateca Roselia Rodríguez. 
A la vanguardia de los discapacitados fue reconocido 
el ajedrecista Gerardo Reyes y como deportes esa 
condición recayó en el remo (individual) y el béisbol 
de primera categoría (colectivo). También se resaltó 
la labor de Guillermina Arias (voleibol/mejor árbitro), 
Alfredo Díaz (Recreación/mejor activista), Miguel Ángel 
García (Judo/mejor entrenador) e Iraisy Montero (ESBU 
Guillermón Moncada/mejor profesora de Educación 
Física). Se otorgó mención al ajedrez pioneril y se 
ponderó el trabajo de la corresponsal Lisqueidi More-
jón. (Alfredo Landaburo y Lisqueidi Morejón, CC. VV.) 
O BÉISBOL PRIMERA CATEGORÍA Las acciones 

del Torneo provincial de béisbol primera categoría 
comenzarán hoy en distintas instalaciones de Pinar del 
Río, con la participación de equipos representativos 
de los 11 municipios y dos por la capital del territorio 
más occidental del país. La cita se dividirá en dos 
zonas: la oriental integrada por las dotaciones de 
Viñales, Los Palacios, Consolación del Sur, Pinar del 
Río B, Minas y La Palma, las dos últimas medallistas 
de plata y oro, respectivamente, en la contienda 
anterior. La occidental la componen Guane, Mantua, 
Sandino, San Juan y Martínez, San Luis y Pinar del Río 
A. El torneo se jugará los martes, jueves y sábados en 
dobles jornadas de duelos a siete entradas. (Antonio 
Miranda Fábregas, C. V.)
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